



DES PERSONNES ENLEVEES ET/OU PORTEES DISPARUES AU COURS DU MOIS DE SEPTEMBRE 2022 AU 20 NOVEMBRE 2022

Trois personnes enlevées en commune et province Kayanza

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 2 octobre 2022 indique qu'en date du 24 septembre 2022, de 21 heures à 22 heures, en commune et province Kayanza, Jibril Minani alias Syoti résidant au quartier Kigwati, mécanicien des motos et membre du parti CNDD-FDD, Evariste résidant au quartier Gati, sentinelle à la brigade anti-corruption à Kayanza et Jérémie résidant au quartier Mukoro, retraité ont été enlevés un à un, à leur domicile par des agents du SNR accompagnés par Léonard Ngendakumana, responsable provincial du SNR, à bord d'un véhicule. Selon des sources sur place, dans l'après-midi, des membres de ce parti avaient participé à une marche manifestation pour remercier le président de la République pour les œuvres réalisées tandis que ces trois personnes n'avaient pas rejoint les autres et faisaient un débat autour des réalisations du président de la République, chez un certain Ndayisaba où ils prenaient du jus. Selon les mêmes sources, Syoti les a enregistrés et a envoyé un message audio dans le groupe WhatsApp appelé "*bene Samuragwa*" (descendants de l'héritier) des membres dudit parti.

Une femme enlevée en commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 12 septembre 2022 indique qu'en date du 28 juillet 2022, au quartier Kajaga, sur la colline Kinyinya III, zone Rukaramu, commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural, Aisha Mohammed, âgée de 31 ans, mariée, étudiante à l'Université Martin Luther King, résidant sur la même colline, membre du parti CNL, a été enlevée par des gens non identifiés en tenue policière à bord d'un véhicule aux vitres teintées. Selon des sources sur place, en date du 12 juillet 2022, Aisha Mohammed qui provenait de Bujumbura Mairie, avait été arrêtée par trois hommes non identifiés armés de pistolets et ces derniers l'avaient interrogée de l'endroit où se trouvait son mari, en pointant une arme contre son oreille avant de la forcer à entrer dans un véhicule de type jeep qui l'a conduite vers une maison dont l'adresse n'avait pas été connue. Dans cette maison, Aisha avait été violée toute la nuit et le matin elle avait été conduite à bord de cette même voiture, les yeux bandés avant d'être abandonnée non loin de chez elle, à

l'endroit où elle avait été kidnappée. Au mois de juin 2022, elle avait porté plainte auprès du SNR, tout près de la Cathédrale Regina Mundi qu'elle remarquait des gens non identifiés qui la poursuivaient et qu'elle recevait des menaces verbales de la part des inconnus au téléphone insistant qu'elle serait tuée si elle ne disait pas où se cache son mari, Christian Ndikumana alors qu'elle était sans nouvelle de ce dernier depuis longtemps.

Un membre du parti CNL enlevé en commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural

En date du 30 août 2022, sur la colline Budahirwa, zone Maramvya, commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural, Calixte Bukuru, maçon et membre du parti CNL, résidant sur cette colline et originaire de la zone Muzinda, commune Rugazi, province Bubanza, a été arrêté par le prénommé Richard, responsable des Imbonerakure en commune Mutimbuzi accompagné par Louis Nsabyumva aussi Imbonerakure. Selon des sources sur place, Calixte a été conduit sur la colline Nyabunyegeri, zone Rubirizi où Salvator Horihoze, responsable du SNR l'attendait puis il l'a embarqué dans son véhicule vers une destination inconnue.

Un membre du parti CNL enlevé en commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 18 octobre 2022 indique qu'en date du 17 octobre 2022, vers 14 heures, sur la colline Vugizo, zone Gatumba, commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural, Denis Ndayambaje, âgé de 36 ans, commerçant et membre du parti CNL, a été enlevé chez lui par Salvator Ihorihore, responsable provincial du SNR à Bujumbura rural accompagné par Népomuscène Nsengumuremyi¹, responsable-adjoint des Imbonerakure en province Bujumbura rural. Selon des sources sur place, la victime a été accusée d'avoir refusé d'adhérer au parti CNDD-FDD. Selon les mêmes sources, Denis a été conduit à bord d'une camionnette double cabine au cachot communal de Kabezi. En date du 18 octobre 2022, dans la journée, il a été sorti du cachot et embarqué à bord d'un véhicule du SNR, vers une destination inconnue.

Une personne enlevée en commune Muha, Bujumbura Mairie

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 29 octobre 2022 indique qu'en date du 13 mai 2022, vers 23 heures, à l'avenue Dama n°19, au quartier Musama V, zone Kanyosha, commune Muha, Bujumbura Mairie, Alain Sibomana a été arrêté et conduit vers une destination inconnue par des membres de la milice Imbonerakure accompagnés par leur chef dans ce quartier, Elysée Ngayempore. Selon des sources sur place, ils étaient venus arrêter un chef de ménage Haruna Hassan Ntahombaye, qui était en conflit foncier avec ce chef des Imbonerakure mais comme ils ne l'avaient pas trouvé ils sont partis avec la femme de Haruna ainsi que son cousin Alain Sibomana. Selon les mêmes sources, c'est seulement cette femme qui a été retrouvée en état critique dans la forêt de Rukoko tandis que la famille a cherché Alain Sibomana au cachot de la

¹ Népomuscène Nsengumuremyi était au départ responsable communal des Imbonerakure à Mutimbuzi avant d'être promu responsable provincial de la milice Imbonerakure à Bujumbura rural.

zone urbaine de Kanyosha, au cachot de la brigade de Gatumba et au cachot du SNR à Bujumbura tout près de la cathédrale Regina Mundi.

Une femme enlevée en commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural²

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 12 septembre 2022 indique qu'en date du 28 juillet 2022, au quartier Kajaga, sur la colline Kinyinya III, zone Rukaramu, commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural, Aïsha Mohammed, âgée de 31 ans, mariée, étudiante à l'Université Martin Luther King, résidant sur la même colline, membre du parti CNL, a été enlevée par des gens non identifiés en tenue policière à bord d'un véhicule aux vitres teintées. Selon des sources sur place, en date du 12 juillet 2022, Aïsha Mohammed qui provenait de Bujumbura Mairie, avait été arrêtée par trois hommes non identifiés armés de pistolets et ces derniers l'avaient interrogée de l'endroit où se trouvait son mari, en pointant une arme contre son oreille avant de la forcer à entrer dans un véhicule de type jeep qui l'a conduite vers une maison dont l'adresse n'avait pas été connue. Dans cette maison, Aïsha avait été violée toute la nuit et le matin elle avait été conduite à bord de cette même voiture, les yeux bandés avant d'être abandonnée non loin de chez elle, à l'endroit où elle avait été kidnappée. Au mois de juin 2022, elle avait porté plainte auprès du SNR, tout près de la Cathédrale Regina Mundi qu'elle remarquait des gens non identifiés qui la poursuivaient et qu'elle recevait des menaces verbales de la part des inconnus au téléphone insistant qu'elle serait tuée si elle ne disait pas où se cache son mari, Christian Ndikumana alors qu'elle était sans nouvelle de ce dernier depuis longtemps.

Une personne portée disparue en commune Mabayi, province Cibitoke

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 25 octobre 2022 indique que depuis le 18 octobre 2022, sur la colline Gasebeyi, zone Ruhororo, commune Mabayi, province Cibitoke, Ernest Niyonsaba, quinquagénaire, est introuvable. Selon des sources sur place, Ernest Niyonsaba était avec d'autres personnes dans la réserve naturelle de la Kibira en train de manger après un moment de chasse des animaux, un groupe armé a surgi et chacun a pris fuite séparément. La famille d'Ernest a attendu le sien mais en vain. Signalons que cette réserve naturelle de la Kibira est depuis un mois le théâtre des combats opposant des hommes armés parlant le Kinyarwanda aux éléments de la FDN accompagnés par des membres de la milice Imbonerakure.

² Cette victime a été rapportée par la Ligue Iteka dans son bulletin hebdomadaire Iteka n'Ijambo n°335 parmi les personnes enlevées mais en date du 25 octobre 2022 l'organisation a été informée qu'Aïsha Mohammed a pris fuite après avoir eu des menaces et des tortures au cachot du SNR tout près de la Cathédrale Regina Mundi.